

"Monitoreo Republicano" Abril 8/20

**DISCURSO PRONUNCIADO POR EL C. ALVARO OBREGON EN EL
MITIN EFECTUADO EN MONTERREY EL DIA 4 DE ABRIL DE 1920**

"No habrá oro suficiente para corromper mi conciencia, ni tendrán filo suficiente los sables de los pretorianos para intimidar mis convicciones"

Este discurso, Verdadero Manifiesto Político, Constituye Empleados por e la más Formidable Requisitoria Contra los Procedimientos Gobierno para Realizar la Imposición Presidencial



“Hay que decir la verdad, aunque sea motivo de escándalo”, decía un renombrado santo. “Hay que decir la verdad”, decía don Belisario Domínguez, y formulando un testamento y despidiéndose de sus familiares, llegó hasta la tribuna de la Cámara, y honrando la tribuna, honrando la Cámara y honrando a la Patria, dijo la verdad y su cabeza rodó por el suelo; pero así selló con su sangre una de las páginas más gloriosas de nuestra Historia. Ahora, nosotros exclamamos: hay que decir la verdad, aunque ésta sea considerada como injuria por los déspotas. (Aplausos.) ¡Desdichada la Causa que se cubre con el manto de la hipocresía: su vida será siempre raquímica; su desenvolvimiento siempre será raquítico y tendrá como epílogo la caída de sus falsos apóstoles al peso de las iras populares, cuando éstas levanten el velo de la hipocresía y descubran a los falsos libertadores con toda su ignominiosa desnudez! (Aplausos.)

¡YO, INJURIAR AL EJERCITO!...

“Se ha injuriado al Presidente de la República”, decían ayer los pretores de Tampico, porque señalamos con toda verdad y con todo civismo, el peligroso error que está cometiendo el Gobierno al tratar de imponer una candidatura que el pueblo no estima, porque no conoce al candidato. “Se ha injuriado al Ejército”, decían esos mismos hombres, porque señalamos con energía muchos de los actos inmorales que cometen algunos altos jefes del Ejército, en pugna con la moral y con el prestigio que debe tener una institución a la que está encomendada la defensa de la dignidad nacional y las instituciones de la Patria. ¡Injuriar yo al Ejército, yo, que pertenezco a esa gloriosa legión que regó con su sangre toda la extensión de la República! ¡Insultar yo al Ejército, yo, que supe de sus miserias y que con él compartí los peligros y las alegrías! ¡Insultar yo al Ejército, yo, que dejé una parte de mi cuerpo en las luchas que ese Ejército sostuvo en defensa de nuestras libertades, sería traicionar, con la mano que me queda, a la mano que perdí defendiendo los derechos del pueblo! —(Grandes aplausos.)

La verdad se abre paso. La verdad es lenta, pero siempre llega. En el fondo de los atentados de Tampico, se descubre una de tantas maniobras con que se quieren apagar los anhelos de un pueblo ansioso de conquistar definitivamente sus libertades, en nombre, —¡oh irrisión!—del civilismo, de ese civilismo grotesco que no sabemos todavía si es un gran circo o una bufonada de carnaval. Tenemos el derecho de creer que es un carnaval político, porque todos los componentes de ese civilismo están enmascarados.—(Aplausos.)

LA MAGDALENA DEL CIVILISMO

A cada momento leemos en la prensa los discursos "sensacionales", los discursos "conmovedores", los discursos "reveladores" del general de División Cándido Aguilar, que ponen a la concurrencia a punto de sufrir un ataque de alferecía; el general Aguilar, esa Magdalena del Civilismo, como arrepentido de su pasado, va de pueblo en pueblo diciendo: "los militares no servimos, los militares somos muy malos gobernantes, los militares gobernantes somos muy malos gobernantes militares, porque es propiedad de los militares gobernar militarmente a los pueblos, que están cansados de los militares, porque los militares todos tenemos tendencias militaristas y el militarismo es un producto de los militares." — (Aplausos e hilaridad general.)—Y así va Aguilar. ¿Quién es Aguilar? ¿A quién interpreta Aguilar? Todos sabemos, señores, que es una válvula oficial. Y mientras hace una jira, que no se ha sabido si es de circo o de carnaval, deja al candidato civilista haciendo el Tancredo en la ciudad de México, porque tienen miedo de que, si lo sacan a la jira, las rechiflas que cosechara a su paso por los Estados de la República, resucitarían en él aquella moral, aquella honradez y aquella modestia que en un momento de debilidad sacrificara el ingeniero Bonillas en la ciudad de Saltillo, cuando declaró que aceptaba su candidatura, antes de darse cuenta de la opinión pública, porque las "intemperancias de los obregonistas lo obligaban a contestar con otra intemperancia".

LA PRIMERA PAGINA EN LA HISTORIA DEL RIDICULO

El ingeniero Bonillas, al llegar a la capital de la República, pronunció un discurso memorable, que tiene que figurar en primera página en la historia del ridiculo. Dijo entonces: "no creía yo que el cumplimiento de mi deber, hubiera abierto huellas tan hondas en el corazón de mis conciudadanos." (Voces: "muera Bonillas".) (El C. Obregón interrumpió su discurso al oír los "muera" a Bonillas, y dijo: Voy a suplicarles que no pronuncien un solo "muera", porque se trata de un difunto político, y el respeto a los cadáveres debe alentar en cada uno de nosotros.) — (Entusiastas aplausos.) —Yo le contestaría desde esta tribuna al ingeniero Bonillas: lo que no sabe usted, de lo que no se ha dado cuenta usted, es de la huella tan honda, de la huella tan dolorosa, de la huella de miseria y de protesta que van dejando en el corazón de todos los conciudadanos, o mejor dicho, medio-conciudadanos de usted, los atentados que van cometándose en nombre del "civilismo" y que son ya el pan de cada día. Lo que no sabe usted, ingeniero Bonillas, es la huella de miseria, de hambre, y de dolor, que la candidatura de usted va marcando en los hogares de centenares de empleados públicos que están siendo lanzados a la calle, porque no han querido incorporarse a la mascarada que lo postula a usted. Lo que no sabe usted, es que son unos cuantos militares civilistas quienes, a falta de prestigio que poder presentar de entre el grupo que componen, fueron a buscarlo a usted como instrumento que sirviera para representar un sainete, que bien puede terminar en drama.

EL TRIBUNAL DE LA OPINION PUBLICA

El ingeniero Bonillas terminó su memorable discurso, con arrestos de gladiador, diciendo estas palabras: "si los generales Obregón y González, no acatan la voluntad popular, sabremos entonces, con todo rigor, castigar las rebeldías de estos militares."

No es rebeldía del general Obregón. No es rebeldía del general González. Podrá rodar la cabeza del general Obregón; podrá rodar la cabeza del general González; pero, no es con el sacrificio de dos vidas como se ahogan los anhelos de un pueblo. Hay una entidad moral, hay una entidad abstracta, que se llama anhelo popular, que se llama opinión pública, y ésta, no tiene una cabeza que segarle, ni una espalda en donde hundirle un puñal. Esa opinión pública será la que se levante indignada ante los atentados que vienen marcando una huella de miseria, de dolor y de angustia, en el corazón de la Patria, para castigar la inconsciencia del ingeniero Bonillas.—(Atronadores aplausos.)

LOS ATENTADOS DE TAMPICO

Voy a cansar la atención de ustedes con la lectura de algunos documentos, pues quizás no pueda tener el honor de volver a hablar en público. Cuando en Tampico se aprehendía, se desarmaba, y se golpeaba en una plaza pública por el Coronel Orozco, a algunos de nuestros oradores; cuando allí mismo se asaltaba mi alojamiento por siete agentes del Gobierno, armados, en momentos en que por casualidad me encontraba fuera; cuando en Tampico, ante más de sesenta mil ojos mexicanos y varios centenares de ojos extranjeros, se violaba la moral, el derecho y el decoro, creímos que la Justicia haría oír su voz. Pero el telégrafo nos hizo saber que el C. Presidente de la República dirigía una circular, por conducto de la Secretaría de Guerra, comunicando a todos los jefes militares esos atentados y exhortándolos a seguir el ejemplo de los militares-civilistas de Tampico. Dos días después, encontrándome en Ciudad Victoria, recibí el telegrama que voy a leeros: "México, D. F., 30 de marzo de 1920. — Sr. Alvaro Obregón. — Aprehendióse Cejudo atribuyéndole falsa rendición. Rumórase Guerra ordenó proceder contra usted, inmiscuyéndolo mismo asunto. — Afectuosamente. — J. I. Novelo." — Mi contestación fue la siguiente: "Enterado su mensaje ayer relativo Cejudo. No significa ningún peligro para nuestra Causa procedimiento que me anuncia en su mensaje, pues tengo la conciencia de que el triunfo nuestro está asegurado y lo consolidarán, de una manera más absoluta, nuevos atentados." — En la Ciudad de Matamoros, Tams., recibí este otro mensaje: "México, abril 2 de 1920. — Sr. Alvaro Obregón. — Resultándole citas en proceso seguido contra rebelde Roberto Cejudo, que hacen necesaria su declaración en él, sírvase usted presentarse a la mayor brevedad en esta Secretaría, a fin de comparecer ante Juez que conoce del asunto. Sírvase acusar recibo del presente man-

saje. Atentamente. El General Subsecretario Encargado del Despacho, F. L. URQUIZO." — (Expectación general.)

Ya veis, conciudadanos, que mis revelaciones no son tan "sensacionales", como las del general Aguilar. No quiero comentar los mensajes que he leído. Son de una autoridad y con eso basta.

EL PUEBLO FALLARA.

Iré a la ciudad de México. Posiblemente presentarán muchos testigos, posiblemente dispondrán de muchos jueces, pero el tribunal supremo, que es el pueblo, fallará en este proceso. Voy escudado en mi conciencia, voy con la tranquilidad del que ha sabido cumplir con su deber y voy conscientemente al encuentro de todos los obstáculos que se pongan en nuestro camino. Es posible que en unos días más la prensa que se paga con el dinero del Erario para injuriar al candidato del pueblo, para desorientar al mismo pueblo, dé cuenta a la República de que pesan sobre mí delitos que nadie conocía, de que se forma alrededor de mí un proceso que me incapacitará para ser candidato a la Presidencia de la República, pero me compensará el fallo de mi conciencia y el de la opinión pública.

NATIVIDAD MACIAS, ACUSADOR DE MADERO

Ayer, el "ladrón de guayule", Francisco I. Madero, fue internado en la Penitenciaría de San Luis Potosí. El licenciado J. Natividad Macías, había sido el denunciante del "delito" y quien había preparado la incapacidad legal de don Francisco I. Madero, para continuar su jira triunfal democrática como candidato del pueblo. Es ahora el mismo Lic. Macías, todos lo sabemos, uno de los mentores oficiales de la actual administración. Es posible, que, ahora, el "conspirador" Obregón, el "rebelde Obregón", tenga que ir también a donde fue el "ladrón de guayule"; pero ya antes he dicho a qué fallo someteré el juicio.

QUIEREN QUITAR AL PUEBLO SUS DERECHOS

¿Cuál es la soberanía de un pueblo? ¿Cuál es la autoridad suprema de un pueblo? En las repúblicas libres, cada ciudadano tiene una autoridad dentro de sus derechos y el conjunto de esas autoridades y de esos derechos individuales forma la autoridad suprema, que es la que debe regir a los pueblos demócratas. Esa autoridad suprema, a la que tanto temen los déspotas, porque tritura sus tiranías y acaba con las dictaduras. Es por eso que ahora quieren quitar a cada ciudadano esa pequeña autoridad, que forma sus derechos cívicos para que no pueda sumarse la gran familia mexicana y formar un inmenso haz de autoridades pequeñas y constituir la autoridad suprema. Es por eso que nos quieren quitar esos derechos y para ello usarán de todos los procedimientos que sean necesarios.

NO SE RETROCEDE ANTE LOS AMAGOS, NI ANTE LOS ESCOLLOS.

Me ha cabido el honor de tener un auditorio tan viril y tan constante para dirigir estas palabras, que no sabemos, como antes decía, si serán las últimas que de mis labios escapen en público, para flagelar a los tiranos; pero, cuando se sirve a una causa, cuando se pone al servicio de la causa del pueblo el contingente de todo el sér y la energía de la vida misma, no se retrocede ante los amagos ni ante los escollos, y cuando vamos conscientes a defender una causa popular desafiando las iras de los déspotas, demostrando así al pueblo que no somos embaucadores, sino que sabemos compartir las vejaciones y las persecuciones y sabemos en los momentos difíciles ponernos al frente de nuestros partidarios, para ir serenamente a donde se nos llame, a responder con voz clara y precisa, a los cargos que se pretende hacer al candidato popular.

NO TENDRAN FILO, LOS SABLES DE LOS PRETORIANOS.

Ha sido un honor para mí, como antes decía, que en la capital del Estado de Nuevo León, cuna de tantos hombres ilustres, haya tenido la oportunidad de dar cuenta con estos mensajes, y protestarles, como lo he hecho, con claridad meridiana, con una claridad que honra a nuestra causa, y que me honra a mí mismo, que no retrocederé ante los escollos del camino por el que vamos hacia la conquista de nuestros derechos; que no habrá el oro suficiente para corromper mi conciencia, ni tendrán filo suficiente los sables de los pretorianos para intimidar mis convicciones. ¡Pueblo de Nuevo León!: que el pueblo de toda la Patria reciba por el digno conducto de vosotros, mis palabras de protesta, que, desde esta tribuna, dirijo en este día, que bien pudiera ser memorable, si así lo quieren nuestros improvisados tiranuelos. Vayan también mis frases de cariño y de gratitud al pueblo de la República, que ha respondido como un solo hombre, al llamado de la Verdad, de esa Verdad que algunos llaman injuria, de esa Verdad que congrega a nuestro alrededor a los pueblos en masa y que tanto temen los que no han cumplido con su deber, los que no pueden vivir conciliados con su conciencia, los que tienen enfrente de sí el fantasma de tantos esqueletos de hombres muertos en la lucha, que claman justicia, los que tienen ante sí el espectro de tantas viudas, huérfanos y mutilados, que, como despojos gloriosos, dejara la Revolución Constitucionalista, y, que, ahora, arrastran su miseria y una gran mayoría viven de caridad.

Vaya, pues, hijos de Nuevo León, mi gratitud y mi despedida. —(Entusiastas y prolongados aplausos.)

(1).—Los subtítulos que lleva este discurso, fueron puestos por la Redacción.